

CUADERNO DE RECURSOS	Evaluación: tercera
Curso: 2º de Bachillerato.	
Asignatura: Geografía de España.	
Bloque: Territorio y actividad económica en España	
Unidad: 10. El sector Servicios. (la terciarización)	

Evolución del empleo en actividades de servicios (2000-2006)



Aunque el mayor volumen de empresas y empleos en actividades de servicios se concentran en las provincias más pobladas y ricas, que cuentan también con las mayores aglomeraciones urbanas, su evolución en los últimos años muestra que el mayor crecimiento en el número de trabajadores correspondió a otras, tal como pone de manifiesto el mapa que refleja las tasas de variación entre los años 2000 y 2006.

Un primer grupo de provincias en rápido crecimiento fueron las del litoral mediterráneo (en especial Málaga, Alicante, Almería y Murcia), con un fuerte dinamismo del turismo que ha generado nuevos empleos en toda una serie de actividades directamente relacionadas como la hostelería (hoteles y apartamentos, bares, restaurantes...), el comercio, las agencias inmobiliarias o las empresas de transporte y agencias de viajes, entre otras.

Un segundo grupo lo constituyen provincias limítrofes con las principales aglomeraciones metropolitanas del país (Toledo y Guadalajara respecto a Madrid, Cantabria respecto a Vizcaya, Girona y Tarragona respecto a Barcelona...), hacia las que se trasladaron algunas actividades de servicios antes concentradas en la metrópoli, además de experimentar un rápido aumento de su población y de los servicios básicos que ésta demanda. También algunas situadas en ejes de desarrollo industrial (Zaragoza, La Rioja, Navarra, Pontevedra...), donde esas empresas contratan

cada vez más servicios auxiliares para mejorar la calidad de sus productos y la eficiencia de su trabajo.

Un tercer grupo corresponde a provincias interiores, que contaban hasta hace poco con cifras muy bajas de empleo en servicios, y que han mejorado su posición gracias al aumento en la capacidad de compra de sus habitantes y, sobre todo, a la difusión de toda una serie de servicios públicos promovidos por sus gobiernos autonómicos (bibliotecas, escuelas, institutos y universidades, ambulatorios, polideportivos, centros culturales y de la tercera edad...). En regiones como Andalucía o Castilla-La Mancha, esa mejora resulta especialmente significativa.